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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 20 APRILE 2022 

N. 08/2022 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via GotoMeeting alle ore 18:30 di mercoledì 20 aprile 2022 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 7/2022 del 6.04.2022; 

2. Movimento iscritti (Parlante);  

3. Sospensione iscritti privi di PEC a seguito di diffida ad adempiere (Direttore); 

4. Messa in mora iscritti morosi annualità 2020-2021-2022 (Direttore); 

5. Modalità elezione Consiglio; 

6. Riconoscimento CFP aggiornamento formale ed esoneri (Baretich);  

7. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

8. Varie eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, 

Davide Luraschi, Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Giambattista Gruosso, Enrico Mariani, 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Segretario constata l’identità dei Consiglieri da remoto e la presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 07/2022 DEL 06/04/2022 

Il verbale n. 07/22 del 06/04/2022 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del. 01 

Iscrizioni: 
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- Nuovi iscritti: n. 14 

- Provenienti da altro Ordine: n. 5 

- Re-iscritti: n. 2 

- Reintegrati: n. 1 (vedi oltre Punto 3 OdG) 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 3 (di cui 1 era già sospeso per mancanza PEC) 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 4 

- Sospesi per morosità: n. 1 (vedi oltre) 

- Sospesi per mancanza PEC: n. 4 (vedi oltre Punto 3 OdG) 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti.  

• Notifica della sospensione per morosità a 1 ingegnere come da elenco in allegato al presente verbale (All.  1)  

3. SOSPENSIONE ISCRITTI PRIVI DI PEC A SEGUITO DI DIFFIDA AD ADEMPIERE (DIRETTORE) Del. 02, 03 

In merito alle sospensioni PEC, si stanno riesaminando le situazioni degli iscritti ad oggi non ancora sospesi poiché si era 

in attesa del ritorno del plico originale. 

Per questi n. 10 iscritti l'atto di sospensione era stato depositato in casa comunale.  

Non essendo tornati indietro gli atti originali e trascorsi più dei sei mesi previsti per legge per il ritorno, si può a questo 

punto considerare, come fatto fino ad ora, notificata la sospensione alla data di ricezione della raccomandata informativa 

che l'Ufficiale Giudiziario invia all'iscritto avvisandolo che è stato depositato un atto in casa comunale (Comunicazioni ex 

Artt II). 

Poiché la legge prevede che la notifica di un atto in compiuta giacenza alla casa comunale si considera perfezionata 

trascorsi 10 giorni dal deposito, serve assicurarsi che la data su questa cartolina di ritorno ne tenga conto. 

La segreteria iscritti sta tentando nuovamente di ricontattare tutti i n. 10 iscritti, effettuando ulteriori ricerche online. 

Dei n. 10 iscritti in lavorazione, per n. 4 di essi si può ora procedere alla sospensione. 

Il Consiglio delibera la sospensione per mancanza del domicilio digitale per gli ingegneri: …omissis….(All. 2 ) (Del 02) 

Di questi l'Ing.. …omissis…, la cui sospensione decorre dal 21/05/2021, ha ricontattato la segreteria iscritti ed ha sanato 
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la sua situazione. 

Il Consiglio delibera per l'Ing. …omissis…. il reintegro dal 13/04/2022. (Del. 03) 

Per i rimanenti n. 6 non si può ad oggi procedere alla sospensione per mancanza del domicilio digitale, in quanto non sono 

trascorsi i termini previsti. 

Laddove non si trovino contatti utili, la segreteria iscritti sta provvedendo a contattare le poste aprendo ticket di assistenza 

per tentare di recuperare il plico originale. 

Il bilancio chiude in positivo di + 11 iscritti.  

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 12108 (di cui: 395 iscritti sez. B) e n. 9 società di professionisti.  

Il Consiglio prende atto. 

4. MESSA IN MORA ISCRITTI MOROSI ANNUALITÀ 2020-2021-2022 (DIRETTORE) (Del.04) 

Dopo due anni di attività che ha visto impegnate la Segreteria Iscritti e la Segreteria CdD per la definizione delle situa-

zioni di morosità sono emerse le seguenti ottimizzazioni della procedura. 

Il Direttore riepiloga la sequenza delle attività: 

a) Il Consiglio OIM delibera messa in mora; 

vengono inviate PEC nominative di messa in mora con allegato avviso pagoPA per l’importo complessivo dovuto, 

dando 10 giorni di tempo dalla notifica della messa in mora per il pagamento. 

Nella messa in mora l’iscritto viene informato che non pagando entro il termine verrà deferito al CdD per la so-

spensione dalla professione a tempo indeterminato e verrà emessa a suo carico la cartella esattoriale da parte 

dell’Agenzia delle Entrate per il recupero coatto di quanto dovuto. La messa in mora con allegato avviso pagoPA 

diventa il titolo esecutivo per le successive fasi. 

b) Dopo la scadenza e per 10 gg la Segreteria Iscritti farà chiamate telefoniche a tutti quelli che non hanno pagato, 

esortandoli a farlo immediatamente. Questo metodo ha dato buoni risultati aiutando a diminuire il numero di mo-

rosi da deferire al CdD. 

c) Trascorsi 20 gg. (10 più 10) OIM deferisce i morosi al CdD. 

d) Il CdD invia PEC nominative di avvio del procedimento disciplinare che prevede controdeduzioni da parte 
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dell’iscritto moroso entro 30 giorni dalla notifica. Per chi non invia controdeduzioni viene comminata la sospen-

sione che viene comunicata dal CdD all’Ordine. 

e) Nel caso l’iscritto moroso voglia saldare il proprio debito gli verrà inviato dalla Segreteria Iscritti un avviso pagoPA 

da pagare entro 2 giorni. 

f) Parallelamente all’invio delle notifiche di sospensione da parte del CdD verrà trasmesso da OIM all’Agenzia En-

trate l’elenco dei morosi per l’emissione delle cartelle esattoriali per il recupero coatto del debito. 

g) I tempi tecnici dell’Agenzia Entrate sono di 60 giorni per l’elaborazione e invio delle cartelle, oltre 60 giorni per il 

pagamento delle stesse. Dopo i primi 60 giorni, si presume che le cartelle siano disponibili sul portale dell’Agenzia 

Entrate e quindi pagabili dal moroso. Quando un moroso paga la cartella, deve comunicarlo all’Ordine.  

h) La revoca della sospensione può avvenire solo ad avvenuto saldo di TUTTE “LE SOMME DOVUTE” (le “somme 

dovute” di cui all’art. 2 della legge n. 536/1949 sono quelle iniziali di morosità che hanno condotto al provvedimento 

di sospensione più i successivi importi di ulteriore morosità derivanti dal mancato pagamento delle quote annuali di 

iscrizioni all’albo durante il periodo di sospensione, scaduti alla data di richiesta di reintegro in Albo.)  

Si allega al verbale l’elenco dei morosi delle quote 2020, 2021 e 2022. (All. 3) 

Si allega al verbale la comunicazione pec di messa in mora, il cui testo è approvato dal Consiglio. (All. 4)  

Il Consiglio delibera la messa in mora di tutti gli ingegneri che non hanno pagato le quote 2020, 2021 e 2022 di cui all’al-

legato elenco. e tutti i successivi provvedimenti previsti nella procedura  

5. MODALITÀ ELEZIONE CONSIGLIO 

Nella considerazione che qualche Consigliere ha espresso pensieri orientati alla effettuazione in presenza delle elezioni, 

si ritiene necessario concluderne oggi la discussione per consentire di deliberare, nella prossima riunione del 4 maggio, 

l’avviso di convocazione agli iscritti e la composizione del seggio elettorale.  

Si ricorda che il Consiglio aveva deliberato il 27/01/2021 la modalità telematica e che tale decisione era stata comunicata 

agli iscritti con circolare del 26/02/2021. Il punto era stato nuovamente oggetto di delibera il successivo 5 maggio.   

Il Consigliere Segretario fa presente che il Direttore si è subito attivato per il reperimento delle persone componenti il 

seggio elettorale, anche chiedendo al Consiglio Notarile di Milano conferma della terna ricevuta a suo tempo. 
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Le disponibilità raccolte non sono ad oggi sufficienti nemmeno per la modalità telematica, stiamo attendendo risposte.  

Il Consiglio conferma la volontà di votare in via telematica.  

L’OIM ha già fatto girare sui social l’informazione che le elezioni inizieranno il 15 giugno 2022. 

Nel Consiglio del 4 maggio si dovranno deliberare i nominativi per il seggio e il notaio per le elezioni. Le candidature 

dovranno essere fatte pervenire a OIM via PEC dal 5 maggio al 8 giugno 

Le candidature saranno presentate nell’ordine previsto dal comma 5 art. 1 del “Regolamento recante le procedure di ele-

zione per la tutela del genere meno rappresentato e per la votazione telematica da remoto dei consigli territoriali e nazio-

nale degli ordini degli ingegneri”, adottato dal CNI il 16/03/2022 e approvato dalla Ministra della Giustizia il 28/03/2022. 

Per il calcolo del quorum si considera il numero di iscritti e non sospesi alla data del 01 aprile 2022. 

Finzi propone che si occupino di tutto quanto necessario per le elezioni il Direttore con Segretario e Tesoriere. 

Contini fa presente che occorrerà un supporto telefonico esteso per gli iscritti nel periodo delle votazioni. 

6. RICONOSCIMENTO CFP AGGIORNAMENTO FORMALE ED ESONERI (BARETICH) Del. 05 

Baretich relaziona sulle richieste di riconoscimento pervenute e precisamente: 

• Esoneri: n. 15 

• Master: n. 2 

• Dottorati: n. 2 

Gli elenchi nominativi sono allegati al presente verbale. (All.5, 6) 

Il Consiglio approva. Letto e approvato seduta stante. 

7. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) 

Non essendoci nuove istanze approvate dal CPD il punto non viene trattato.  

8. VARIE EVENTUALI 

Assemblea UNINFO del 28 aprile 2022. Si darà delega all’Ordine di Varese per la partecipazione. 

Vannucchi riferisce che ci sarà Assemblea del progetto Conciliamo con approvazione del Bilancio che dovrebbe avere un 

positivo 

Finzi riferisce che il TAR ha dichiarato oggi la non cogenza del CIS per gli atti notarili 
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Si sta valutando con il Comune per vedere se si possano fare Determine dirigenziali che possano richiedere il CIS per 

interventi edilizi di ristrutturazione. 

Finzi riferisce su quanto emerso nell’Assemblea dei Presidenti del 9 aprile u.s.:  

• una ventina di ordini hanno contestato il Consiglio Nazionale per la creazione di CNI Servizi. Oggi è partito dall’Or-

dine di Bolzano un esposto (il terzo a noi noto) per CNI Servizi 

• E’ confermato il Congresso su una nave da crociera itinerante in Liguria a settembre. 

• Le Linee guida per la Formazione sono state esaminate e potrebbero andare in porto. C’è la possibilità di suggerire 

ulteriori modifiche. 

• E‘ stata votata a maggioranza la fiducia alla Presidenza dell’AdP. 

Roderi riferisce che al momento non ci sono notizie sugli esami di Stato se saranno in presenza o meno e quindi neanche 

la data. La dott.ssa Shahi del Politecnico ha saputo dal Ministero che stanno riguardando le Ordinanze in funzione delle 

lauree professionalizzanti. 

Nelle prossime settimane dovrebbero essere pubblicate. 

Girotti ha provato a sollecitare i 4 motori d’Europa a riunirsi e verificare lo stato dell’arte. 

Vannucchi ha proposto di fare una riunione per la presentazione del bilancio su cui sta lavorando. 

Finzi condivide con Luraschi e Bosetti oltre a Giampaolo Pirani, che ne è stato il promotore, una iniziativa sull’Ucraina. 

Luraschi riferisce che, come Presidente del Collegio, aveva mandato una lettera alle università ucraine per dare sostegno 

morale.  

Per fare qualcosa di più concreto, come Collegio farà un sondaggio presso gli iscritti per l’interesse a dare un lavoro a 

ucraini che non hanno lavoro. 

Al Poli ci sono 80 studenti ucraini e 110 russi. 

Il Collegio pensava anche di offrire un monitoraggio su abitazioni danneggiate in Ucraina per vedere se possano essere 

rioccupate. 

Luraschi ha riferito che il Corpo nazionale dei VVFF di Roma ha chiesto a OIM di fare un convegno a Milano e non a Roma, 

sul mini codice per i luoghi di lavoro non soggetti al codice di prevenzione incendi. E’ importante fare questo evento a 
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Milano, potrebbe essere il 8 giugno 2022, con 300 persone in presenza e poi altre collegate online. 

Prossima riunione di Consiglio mercoledì 4 maggio da remoto. 

 IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 (Maria Gabriella Parlante) (Bruno Finzi) 


